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Salzburg, 22. Mai 2020 

Die Universität Salzburg nimmt zur schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 
PA-1681_J betreffend Fortbildung digital-didaktische Kenntnisse Hochschulen zur 
Weiterleitung an das Parlament wie folgt Stellung: 

1. Gab es an den Hochschulen seit dem Lockdown Fortbildungsangebote 
für Lehrende, um ihre digital-didaktischen Kenntnisse zu verbessern? 

a. Wenn ja, an welchen Hochschulen? 

Universität Salzburg 

b. Wenn ja, welche Fortbildungsangebote? 

eLearning-Plattform Blackboard, Hochschuldidaktik 

c. In welchem Ausmaß wurden diese Angebote angenommen? Bitte um 
getrennte Übermittlung für die jeweiligen Hochschulen. 

ca. 50 Personen 

d. Ab wann wurden diese Fortbildungen angeboten? 

mit Beginn Sommersemester 2020 

e. Wer führte sie durch? 

Mitarbeiter/innen der Universität Salzburg aus Lehre und Verwaltung, externe 
Referent/inn/en 

f. Wenn nein, warum gab es diese Angebote nicht? 
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i. Wird es solche Angebote künftig geben? 

Ausbau der Angebote in den Bereichen Webinare, Veranstaltungen über 
Echo360 sowie Webex und ähnlicher Plattformen, digitale 
Prüfungsmethoden 

2. Gab es an den Hochschulen vor dem Lockdown Fortbildungsangebote 
für Lehrende, um ihre digital-didaktischen Kenntnisse zu verbessern? 

a. Wenn ja, an welchen Hochschulen? 

Universität Salzburg 

b. Wenn ja, welche Fortbildungsangebote? 

alle Bereiche iZm der eLearning-Plattform Blackboard, Hochschuldidaktische 
Angebote für Einsatz digitaler Lehre, Medieneinsatz 

c. In welchem Ausmaß wurden diese Angebote angenommen? Bitte um 
getrennte Übermittlung für die jeweiligen Hochschulen. 

durchschnittlich ca. 100 Personen pro Studienjahr 

d. Ab wann wurden diese Fortbildungen angeboten? 

Blackboard-Schulungen seit 2002, Hochschuldidaktik-Angebote seit 2011 

e. Wer führte sie durch? 

Mitarbeiter/innen der Universität Salzburg aus Lehre und Verwaltung, externe 
Referent/inn/en 

f. Wenn nein, warum gab es diese Angebote nicht? 

3. Wurde bzw. wird erhoben, ob Studierende für den Fernunterricht 
ausreichend ausgestattet sind und welches Equipment ihnen zur 
Verfügung steht/stand? 

a. Wenn ja, wie viele Studierende wurden befragt? 1917 Bitte um 
Übermittlung der Gesamtzahl und der Anzahl der befragten 
Studierenden pro Hochschule. 

Siehe Ergebnisse unter Punkt c. 

b. Wer führte die Erhebung durch? 

ÖH Salzburg 

c. Wie lauten die Ergebnisse? 
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d. Werden die Ergebnisse veröffentlicht? 

Ist uns nicht bekannt 

4. Wurde bzw. wird erhoben, ob die Lehrenden für den Fernunterricht 
ausreichend ausgestattet sind und welches Equipment ihnen zur 
Verfügung steht/stand? 

Ist geplant 

a. Wenn ja, wie viele Lehrende wurden befragt? Bitte um Übermittlung 
der Gesamtzahl und der Anzahl der befragten Lehrenden pro 
Hochschule. 

b. Wer führte die Erhebung durch? 

c. Wie lauten die Ergebnisse? 

d. Werden die Ergebnisse veröffentlicht? 

s. Wurde bzw. wird erhoben, ob die Online-Abhaltung von 
Lehrveranstaltungen ausreichend (d.h. ausreichend für einen 
reibungslosen Ablauf) funktioniert hat? 

a. Wie viele Studierende wurden befragt? Wie viele Lehrende? Bitte um 
getrennte Übermittlung für die jeweiligen Hochschulen und 
Lehrveranstaltungen. 

b. Wenn dies bereits erhoben wurde, wie lauten die Ergebnisse? Bitte um 
Auflistung nach Universität und Lehrveranstaltung. 

c. Wurden Gründe erhoben, warum die On li ne-Abhaltung von 
Lehrveranstaltungen erfolgreich bzw. nicht erfolgreich durchgeführt 
werden konnte? 

i. Wenn ja, welche wurden genannt? 

d. Wenn nein, warum nicht? 

In Vorbereitung 

6. Werden Fernunterricht-Angebote für berufsbegleitende Studien 
fortgesetzt bzw. ausgebaut? 

a. Wenn ja, inwiefern? 

b. Wenn nein, warum nicht? 
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Keine berufsbegleitenden Studien an der Universität Salzburg 

7. Werden Bereiche der Lehre, in denen digitale Angebote gut 
funktioniert haben, in Zukunft fortgesetzt? 

a. Wenn ja, inwiefern und welche Bereiche? 

Ist geplant, konkrete Festlegung nach Vorliegen der Ergebnisse der geplanten 
Erhebungen. 

b. Wenn nein, warum nicht? 

8. Falls bereits Erfahrungen mit der Online-Abhaltung von Prüfungen 
gemacht wurden: 
Erste Erfahrung liegen vor, eine systematische Evaluierung ist geplant. 

a. Wurde bzw. wird erhoben, welche Formate am besten geeignet waren? 

i. Wenn ja, wie viele Studierende bzw. Lehrende wurden befragt? 
Bitte um Übermittlung der Gesamtzahl und der Anzahl der 
befragten Studierenden bzw. Lehrenden pro Hochschule. 

ii. Wer führte die Erhebung durch? 

iii. Wie lauten die Ergebnisse? 

iv. Werden die Ergebnisse veröffentlicht? 

b. Gab es einen Einfluss auf die Prüfungsergebnisse? Inwiefern? Waren 
diese verglichen zu den letzten drei Studienjahren besser bzw. 
schlechter? 

c. Ist es angedacht, eine Online-Abhaltung von Prüfungen auch in 
Zukunft vermehrt durchzuführen? 

Prof. Dr. Dr. h. 

Rektor 
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